

BONDAD, ELEGANCIA, BARATO
en los grandes almacenes de
LA SULTANA
NOVEDADES PARA SEÑORAS,
SASTRERIA.

Salón de
"El Defensor"
Permanent Ausstellung von
Aquarellen und sonstiger Gemälde
von Künstler aus Granada.
Landschaften, Ansichten der
Alhambra, Genrebilder.

FREIER EINTRITT
Reyes Católicos, 8, pral.

Al Ayuntamiento.

En nuestro número de anteaer llamábamos la atención de las autoridades acerca del relativamente considerable número de defunciones ocurridas por consecuencia de la enfermedad variolosa, en los días 26 y 27 del corriente mes.

Hoy, por desgracia tenemos que volver al mismo asunto porque de veinte y dos defunciones registradas en las últimas cuarenta y ocho horas, once han sido motivadas por la terrible enfermedad.

No es bastante que el Ayuntamiento, con plausible acuerdo, facilite la vacunación; es necesario hacer algo más que impida el desarrollo de dicha dolencia y para eso están las juntas parroquiales.

La desinfección en esas llamadas casas de vecinos, que no son otra cosa que verdaderos focos infecciosos, el aislamiento de los atacados, el socorro a los que lo necesitan, son medios más que suficientes para poder combatir la terrible enfermedad, evitando que alcance las proporciones graves de que hasta ahora por fortuna carece.

Muy bien está que se existe al vecindario a que utilice la vacuna como medida de prevención excelente y cuya utilidad es innegable; pero al mismo tiempo es preciso que se atajen a la epidemia todos los caminos y para ello hay que prestar un trabajo constante y enérgico en todos los barrios de Granada y especialmente en los barrios pobres; es preciso que las juntas parroquiales desplieguen el mayor celo en la inspección de las viviendas en los socorridos a los enfermos desvalidos, y en el saneamiento y desinfección completa de casas y ropas.

El incremento que estos últimos días ha tomado la enfermedad debe ser para el municipio objeto de toda su atención y de todos sus cuidados. Nosotros esperamos que el cabildo de hoy decreta nuevas medidas que eviten el desarrollo de la viruela; pues aparte de la vacuna mucho se puede hacer en beneficio de la salud pública.

La guerra

(Servicio especial de «El Defensor».)

La columna Hernandez.

Dimar 28 setiembre.
Ordenes de Melguizo.—Racionamiento.—En Lomas de Francisco.—Combate de importancia.—Cañones.—El temporal.—Retirada del enemigo.—La columna Francisco.—Posiciones tomadas.—Las bajas.—Comportamiento bizarro.

Complimentando las órdenes recibidas del jefe general de la primera división del tercer cuerpo de Ejército D. Cayetano Melguizo, la columna que manda el valiente coronel Hernandez de Velasco salió el 25 del corriente de Pinar del Rio, mandada personalmente por su bizarro coronel y a las órdenes inmediatas del jefe general Melguizo.

El objeto aparente de la operación era conducir un convoy a Sumidoro con la 14.ª compañía de transportes a lomo. A dicho punto se dirigió la columna llegando a las once de la noche despues de una marcha muy penosa, por estar los caminos encharcados, lo accidentado de las lomas que

hubo que atravesar, y el tiempo invertido en racionar los fuertes de Cabezas, Quemado y el Mulo.

A la madrugada siguiente se dirigió la fuerza a Lomas de Francisco a donde en virtud de orden del general Melguizo concurrió la columna del coronel D. Eduardo Francés llegando ambas precisamente a la hora designada.

En dicho sitio acamparon las dos columnas y el general Melguizo, dictó sus instrucciones para la operación que tenía proyectada disponiendo que la columna del coronel Hernandez de Velasco se dirigiera al siguiente día a Tumbas de Torio, hermoso lugar de D. Pedro Mustas en el que se hallaba acampada la partida del cabecilla Maceo en número de 2.500 a 3.000 hombres.

A la propia hora la columna del coronel Francés debía romper la marcha en dirección a Manajas a fin de certar el paso al enemigo, si intentaba escapar por el único camino que tenía de retirada.

Al anohecer un numeroso grupo de insurrectos hostilizó el campamento con varias descargas hasta que avanzando los batallones de Valladolid y Valencia y dos compañías del de Castilla los desalojaron de las alturas en que se hallaban establecidos, cesando el fuego del enemigo que desapareció en las lomas lejanas.

A la madrugada del 27 la columna del coronel Hernandez de Velasco marchó en vanguardia dirigiéndose al sitio designado y la del coronel Francés salió seguidamente para Manajas.

Próximamente a la hora y media de marcha la extrema vanguardia dió aviso de que en las alturas más elevadas de las lomas de Casas se divisaban numerosas fuerzas que llevaban bastante impedimento como si tratasen de conducir algún convoy.

Adelantándose inmediatamente a la vanguardia el general Melguizo y el coronel Hernandez y una vez cerciorados de que eran fuerzas enemigas, el primero dispuso que ocupasen las primeras alturas del camino de Manajas con el fin de cortarles el paso y dictó sus instrucciones al coronel Francés que ocupaba la retaguardia respecto al itinerario que debía seguir y operación que había de practicar.

La extrema vanguardia de la primera columna compuesta de fuerzas de caballería de Almanza, Treviño y la guerrilla de la Reina, avanzó resueltamente a coronar la primera loma sin que el enemigo opusiera resistencia; pero apenas ocupó dicha posición la fuerza, rompió un nutrido fuego sobre ella por vanguardia y flanco derecho.

La vanguardia de la columna que eran tres compañías del batallón de la Reina y una sección de artillería y que ya se hallaba en marcha hacia dicha posición, aumentó su velocidad y la ocupó seguidamente disponiendo el coronel Hernandez de Velasco, que avanzó con dicha fuerza; se raplase la caballería por no prestarse el terreno a que esta operase con eficacia.

Emplazáronse las piezas en el punto más dominante de la loma y en unión de la infantería rompieron el fuego de cañón y fusilería sobre los insurrectos, que atrincherados en las lomas más elevadas, defendían el paso de aquel accidentado camino con un nutridísimo fuego.

No obstante las bajas que desde el primer momento experimentaron nuestras tropas y la lluvia torrencial y viento huracanado que se desencadenó a poco de empezado el fuego la agnerrida columna del coronel Hernandez, estimulada por sus jefes y general Melguizo, avanzó valerosamente hacia el enemigo y cada posición que este ocupaba era tomada bruscamente por nuestra valiente infantería apoyada por la artillería que en esta ocasión como en todas las demostradas su temerario arrojo colocándose en difíciles posiciones y casi siempre enfilada por el fuego enemigo.

Así se continuó el avance de posición en posición más de tres horas bajo un fuego vivísimo y tras una empeñada resistencia hasta traspasar las lomas del Hierro, punto en que el enemigo se pronunció en abierta retirada, huyendo hacia las Tumbas de Torio.

Una vez dominada la loma del Hierro se continuó la marcha en persecución del enemigo yendo la columna sin comer en 24 horas, bajo una lluvia torrencial y sin más agua para beber que la que caía del cielo.

Al poco tiempo se oyó hacia la derecha un vivo fuego de fusilería y cañon procedente de la columna Francés que tenía empeñado un reñido combate con numerosas fuerzas avanzadas de Maceo y sin ocuparse para nada de esto, se llegó a las lomas que dominan las Tumbas de Torio donde se encontró al enemigo ocupando formidables posiciones.

Tan pronto como avanzó la vanguardia en la indicada dirección rompió un nutrido fuego sobre ella el enemigo y se defendió tenazmente hasta que dos compañías del batallón de la Reina por orden del Coronel Hernandez los desalojaron de sus posiciones, que ocupó enseguida la artillería estableciéndose en batería y dirigiéndose sobre ellos sus fuegos.

A los pocos momentos intentó el enemigo recuperar la posición perdida y se avanzó en gran número sobre la artillería y fuerzas de la Reina; pero el coronel Hernandez avanzó con una compañía y los rechazó pagando muy caro su atrevimiento,

pues dejaron gran número de cadáveres que en su precipitación no pudieron retirar.

El general Melguizo ordenó que dos compañías del batallón de la Reina avanzasen a tomar la última posición, lo cual efectuado tomiedo el enemigo ser envuelto se retiró.

En aquel punto se acampó, calados hasta los huesos sin tomar alimentos y sin poder cocinar los rachos por falta de agua.

Las bajas por nuestra parte han sido un capitán herido grave del batallón de Castilla, un capitán y un oficial leves del de la Reina, seis muertos, 21 heridos graves y 30 leves de tropa.

El enemigo ha debido tener innumerables bajas, pues no obstante prestarse el terreno a retirarse fácilmente se han visto gran número de muertos y se puede asegurar que pasa de 100 el número de sus heridos y de 40 el de los muertos.

El comportamiento de todos los jefes, oficiales y tropa de la columna ha sido verdaderamente notable y entre los que más se han distinguido figuran el teniente coronel del batallón de la Reina Sr. Roca y Calderon de la Bara, los capitanes señores Castell y Carami (herido grave) y los tenientes Saenz, Casas, Alvarez y Jurado y el teniente de artillería Sr. Subastian y el capitán de ingenieros Sr. Blasco.

El coronel Hernandez ha demostrado una vez más su serenidad a toda prueba y a la vez que dirige el combate atiende su paternal solicitud a los heridos prodigando las frases de consuelo y patriotismo.

Entre los heridos leves se encuentra el sargento hijo de Granada José Salvador Cuevas que se distinguió mucho en el combate.

El general Melguizo que tan brillantemente ha dirigido esta operación y tanto se viene distinguiendo en la campaña actual, es hijo de un jefe granadino el teniente coronel de caballería D. Cayetano Melguizo.—C.

Miscelánea.

Para los escritores publicos. El Excmo. Sr. D. Lucas Aguirre y Jaurez, ordenó en una de las cláusulas de su testamento, que todos los años por Navidad se distribyeran 3.000 reales a los escritores publicos necesitados y sus familias; en cumplimiento de esta disposición, los testamentarios y patronos hacen saber:

1.º Que desde el día de hoy hasta el 30 de noviembre inclusive, pueden solicitar este auxilio los escritores publicos y sus familias que se crean con derecho al referido legado.

2.º Las solicitudes se harán en papel de oficio, ó en un pliego de marca española, con un sello de 10 céntimos de poseta, y serán remitidas con las pruebas y documentos que acrediten todas las circunstancias y méritos literarios de los solicitantes, así como las señas de sus domicilios respectivos, a la calle del Arenal, 6, tercero izquierda.

3.º La resolución del jurado que ha de hacer la adjudicación se comunicará a los agraciados para que se presenten a recibir la cantidad que les haya concedido.

4.º Los que no recojan los documentos que acompañan a las instancias hasta el día 30 de enero del próximo año, se entiende que renuncian a ellos. Madrid 21 de octubre de 1896.—Por la testamentaria, José de Ondovilla.

Carreteras de Granada.

La carretera del Estado de Baza a los Baños de Zújar se terminará dentro de un año próximamente, si los trabajos continúan con la actividad que hasta la fecha, los viene haciendo el actual contratista.

Se han reanudado los trabajos de construcción de la carretera de Málaga a Almería, en el trozo de Castell de Ferro a Calahonda.

En breve se subastarán las obras de construcción del trozo de Motril a Calahonda, de la misma carretera, por rescindir el actual contrato.

Muy pronto quedará terminado en la carretera de Granada a Motril el trozo que comprende desde Armilla a la salida de Alhendin, evitándose de esta manera el penoso paso del río Dilar y de los Llanos.

Si las dificultades de expropiación que existen para concluir las obras de la carretera de Tablate a Albuñol, en el trozo de Camacho, y de las cuales tienen noticia los lectores por los escritos de los señores D. Juan Rivas y don Antonio Perez, recientemente publicadas en EL DEFENSOR, se orillaran sin más dilaciones, es posible que en un plazo brevísimo circulen los carruajes entre Albuñol y Granada.

Los silvelistas. Esta noche, a las ocho, se reúnen en la Redacción de *La Opinion*, el comité del partido silvelista de Granada, con el objeto de recibir en su seno al Sr. D. José España.

Reunión escolar. Hoy a las cuatro y media de la tarde se celebrará en la Universidad una reunión a la que están convocados los estudiantes de todas las facultades.

Lo sentimos. Continúa gravemente enferma la señora del conocido industrial D. Francisco Pericás Gisbert.

Por esta causa no pudo asistir dicho señor a la fiesta, de que ayer dimos cuenta, celebrada en casa de su hijo D. Eadio.

Precaucion necesaria. La entrada del invierno que segun todas las señales ha de ser abundante en lluvias, hace necesaria una precaucion que nunca debe echarse en olvido.

Nos referimos al reconocimiento minucioso y denuncia de las casas que ofrecen poca seguridad, y que al llegar la época de las temporales pueden constituir un peligro gravísimo, fácil de evitar si se acude a tiempo.

Llamamos sobre este asunto la atención del Ayuntamiento y esperamos que el señor Alcalde adopte las medidas convenientes a fin de que se practiquen esos reconocimientos, y se evite un peligro que puede ocasionar dias de luto a Granada.

Ornato y obras publicas. La Comisión municipal de ornato se reunió anteaer. Asistieron los señores Sanchez Gallardo, Lopez Saenz, Martín Adams, Alhama y Montealegre, y se adoptaron las siguientes acuerdos:

Proponer que se conceda permiso a D. José Serrano para que edifique una casa de su propiedad en la calle de Santa Paula.

Que el Arquitecto Municipal dictamine acerca de la denuncia que ha hecho de la casa núm. 23 de la calle de Crátes de la Azacaya, el arquitecto de la Reformadora Granada.

Contestar a D.ª Cristina Nafiez, dueña de la casa núm. 2 de la calle de Mesa Redonda, que el Ayuntamiento no tiene que entender en la reclamacion que le dirige en solicitud de que se reparen los desperfectos que en dicha casa se han ocasionado, al hacer los derribos de la Gran Via.

Proponer que se conceda permiso a D. Martín Ballesta para reedificar en casa de la Placeta de la Trinidad y que al mismo tiempo se traslade el pilar a otro punto, poniéndole por condición que entregue al Ayuntamiento a priori la cantidad presupuestada para el traslado.

Escritanos de actuaciones.

Para el ingreso en la carrera de escribanos de actuaciones, se han dictado las siguientes reglas, con sujeción a las cuales han de verificarse los exámenes de los aspirantes:

1.ª La subsecretaría de Gracia y Justicia, anunciará en la *Gaceta* las escribanías que hayan de proveerse por examen en cada Audiencia, y el día en que haya de empezar el primer ejercicio.

2.ª Las solicitudes, con los documentos necesarios, se presentarán en el plazo de 30 días a contar del siguiente al del anuncio, se dirigirá al presidente de la Audiencia respectiva y se entregará en la Secretaría de Gobierno.

3.ª Compondrán el tribunal: un magistrado de la territorial, que será presidente, un individuo del ministerio fiscal y un abogado del colegio respectivo, nombrados los tres por el Gobierno, y el presidente y secretario del colegio de Escribanos de la territorial.

4.ª Terminado el plazo se constituirá el tribunal y declarará dentro de los 20 días siguientes, conforme a lo prevenido en el R. D. orgánico de 20 de mayo del 91, sin ulterior recurso, los aspirantes que deban ser admitidos a examen.

También formará el programa por el cual habrá de hacerse el examen y se pondrá de manifiesto en la Secretaría de Gobierno y en la del colegio de Escribanos.

5.ª La lista de los admitidos se exhibirá en el sitio de la Audiencia destinado a anuncios judiciales, indicando el orden de examen y la hora y día en que empezará éste.

clasificación general; pero a los exámenes, como prendiesen dos ó más escribanías, se propondrá asimismo una terna para cada una de las vacantes.

Estas ternas habrán de formarse con un número de los aspirantes mejor calificadas, doble que el de las escribanías anunciadas. La mitad de este grupo de aspirantes propuestos deberá ser colocada en los mejores lugares de las ternas, y habrá de ser preferida en la repetición de nombres para completarias, teniéndose en cuenta además la importancia de las escribanías, el orden de los aspirantes en la clasificación general y las peticiones particulares al solicitante.

14. El tribunal de exámenes sólo elevará al Gobierno, por conducto del presidente de la Audiencia territorial respectiva, la clasificación general antes mencionada y las expedientes personales de los aspirantes incluidos en dichas ternas, absteniéndose de formularlas cuando no hubiere personas aptas, pero expresándose al propio tiempo los motivos de la abstención.

El servicio de correos.

Llamamos la atención del Sr. Gobernador civil y del Administrador principal de Correos de esta provincia acerca de los abusos que se vienen cometiendo en Diezma por el alguacil encargado por el Ayuntamiento de custodiar la correspondencia pública hasta que la recojan los peatones de los distintos pueblos que dependen de aquella Cartería.

Segun se nos dice, los ejemplares de EL DEFENSOR que remitimos para los mencionados pueblos se leen en Diezma, antes de llegar a poder de los suscritores, por todas aquellas personas que son amigas del mencionado alguacil que, muchas veces, al aun siquiera los devuelven dejando sin periódico a los únicos que tienen el derecho de recibirlo.

Esto se hace con tal descaro que en Diezma se cosa por todo el mundo sabida, y como se trata de un abuso que las autoridades no pueden ni deben tolerar, esperamos que se le imponga al susodicho alguacil el oportuno correctivo para que el abuso no continúe.

Ya que de esto nos ocupamos, debemos hacer notar que, hallándose establecida la circulación de trenes, en el trozo de Moredá a Guadix, parece natural que la Administración de correos se aproveche de esta circunstancia en beneficio del público y envíe la correspondencia por ferrocarril, a los pueblos que tienen estación en el mencionado trayecto.

Otro de los puntos donde se hace más necesaria la vigilancia del Sr. Administrador de Correos, para cortar los abusos que se cometen en el servicio de la correspondencia pública, es Bnamanteuil. Las faltas son continuas, hay suscriptor que no recibe ni la mitad de los periódicos que se le envían.

Rogamos al Sr. Blanco que intervenga en este asunto y procure corregir tan perjudicial costumbre.

¿A qué se aguarda? A poco de inaugurarse el trozo de carretera y puente sobre el río, Cacia, que aseguraba la regularidad de las comunicaciones entre la importante ciudad de Alhama y la capital, una avenida derrumbó el puente, quedando otra vez interceptada esa vía apenas crece algo el río.

Had pasado varios años y nada se ha hecho como si los pueblos que necesitan ese camino para su tráfico, ni el público numeroso que acude a las importantes termas de Alhama merecieran consideración alguna para tenerlos días y días a merced de las nubes.

Sugiriéndonos estas consideraciones el saber que el coche alterno establecido entre la capital y Alhama no llegó ayer a Granada por no poder pasar el río, causando notables perjuicios a cuantos necesitan de esa importante vía de comunicación.

Al señor ingeniero jefe de Obras públicas corresponde activar ese expediente y las obras necesarias para que no se interrumpan las comunicaciones con Alhama y menos en épocas como la presente que, numeroso público regresa de los bañerías a la ciudad y demás pueblos de la provincia.

La exportación de almendra. Sigue siendo activa la exportación de este fruto por el puerto de Almería, habiéndose embarcado en los días 17 al 22 1919 cajas. El total exportado hasta dicho día 22 es de 10.511 cajas para Londres y 22 para New York.

En Adra y Berja se paga la clase malagueña de 23 a 25 pesetas arroba de cinco cuartillas y la ordinaria de 15 pesetas abajo, segun clases.

mojon común a los términos municipales de Granada, Ambrós y Churriguera.

Las obras municipales

La calle de San Juan de Dios. Ayer visitaron al Alcalde varios propietarios de esta vía pública...

Consisten esos daños objeto de la reclamación, en que por efecto de la nueva rasante...

Pero ni aun con esto, algunas de ellas, como la núm. 76, quedarán bien...

La nueva rasante se eleva sobre la antigua cincuenta centímetros...

El Sr. Gomez Tortosa, después de escuchar con marcada atención...

El callejon de la Fuente Nueva. Ha quedado terminada la obra de arreglo del pavimento...

Alianado el callejon de la Fuente Nueva, en forma de pederse hacer por él el tránsito de los carros de carga...

También se ha arreglado la acera de Canasteros, haciéndole un arriate y quitándole algunas pendientes...

La calle de Reyes Católicos. Hace tres días que se está haciendo en ella el asiento del adoquín...

Artista. En el tren correo de hoy habrá salido para Madrid a continuar sus estudios en la Academia de Bellas Artes...

Efectos de la sequía. La prolongada sequía en el año actual constituye una de las desgracias...

Enferma. Se encuentra enferma, aunque no de gravedad, la distinguida esposa del Secretario de la Diputación provincial D. Salvador L. de Segredo.

Casos y cosas. Calda. En la calle Molino de Cortezá dio ayer tarde una calda el niño de cuatro años Andrés Ruiz...

Una valiente. Ayer por la mañana hubo un regular accidente en la calle de San Miguel Baja.

Los redenciones. Con el objeto de que no les explote nadie, creemos oportuno publicar las diligencias que han de practicar los mozos del actual reemplazo...

Procesion. Esta tarde a las cuatro y media saldrá del convento de Sancti Spiritus Ntra. Señora del Rosario...

Al público. Las oficinas del señor delegado general de deslinde pecuarios de esta provincia han quedado instaladas en la calle de San Pedro Mártir...

delegado general de deslinde pecuarios de esta provincia han quedado instaladas en la calle de San Pedro Mártir, núm. 20.

La vacuna. En el día de ayer se hicieron en el Instituto municipal de vacunación 81 revacunaciones y 4 vacunaciones, que hacen un total de 85 inoculaciones.

Canónico. De regreso de sus posesiones de Pinos del Rey, ha vuelto a encargarse del Provisorato el respetable señor Chantre de la Catedral, don José de Lara y Orbe.

Panorama Nacional.

Hállate a la venta en el Salon de El Defensor el cuaderno 8.º del Panorama Nacional, que es tan maguffo como los anteriores...

Recibo de una carretera. Por el ministerio de Fomento se han dictado las órdenes para que se lleve a cabo la recepción de la carretera de Lanjar a Ogriva.

Viajeros. En el tren correo de hoy habrá salido para Madrid D. Francisco Retortillo.

De los baños de Graena ha regresado a Granada D. Ramon Lopez Zavała.

Han regresado de Loja los señores Condes de Miravalle.

Han llegado de Madrid D. Joaquin Navarro Dominguez y D. Miguel Sanchez Casenave.

Centros y oficinas. Pagos en la Delegación. Para hoy está señalado el siguiente: A D. Elias Medina, ministros.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Matadero público. Ayer se carnicaron en el Matadero público: Ciento dieciocho carneros a 1'26 y 1'80 el kilo.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

Retirados de Guerra y Marina, señores jefes y oficiales; 5.º Sargentos y demás clases de tropas; 6 y 7.º Todas las nóminas sin distinción.

bles lazos el conocido industrial D. Alfredo Garcia Sanchez y la distinguida señorita D.ª Teresa Sanchez Sanchez, apadrinados por los padres de la contra-vente.

El acto del matrimonio se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de las Angustias.

A causa de hallarse de luto la desposada no hubo convite.

Desposamos una completa y prolongada luna de miel a los recién casados.

Noticias mineras. Dicen de Mazarron que están parados los trabajos en las minas pertenecientes a la Compañia de Aguilas por habersse presentado en las labores gases mortíferos...

La última cotización de antimonio era en Londres de 29 1-0 a 29 1-10 la tonelada. En Marsella los régulos a frances 80 el quintal y el sulfuro del Japon a francos 45.

El precio del azogue acusa firmeza en todos los mercados, aunque sin variacion en los precios. La última cotización en Paris era de francos 5 52 el kilogramo.

Sorteo de oficiales. El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una real orden circular disponiendo que el 2 del próximo noviembre, a las dos de su tarde, en la tercera seccion de dicho ministerio se celebre un sorteo de 80 capitanes y 40 subalternos de la escalafacativa del arma de infanteria para atender a las necesidades de la campaña de Cuba...

La Cruz Roja. Una comision de la Cruz R.ª compuesta del subdelegado D. Tomas Guiral, el secretario D. Antonio Prieto, el capellan D. Francisco J. Pesquero y los socios de acaudal don José Escobar y Ojel Jaramillo y D. José Martín Zamora estuvieron anoche en la estacion del ferrocarril, esperando la llegada del tren correo, con el propósito de recibir y atender a los heridos de Cuba que se creyó vendria en dicho tren y que no vinieron.

Teatro Principal. Según telegrama recibido anoche, ha quedado firmada el contrato de la compañía del señor Blitrami, para faaciona on este teatro del 15 al 20 de noviembre próximo.

La compañía es tan conocida en Granada que no dudamos logrará un gran abono, pues a más de Encalla González y el Sr. Blitrami figuran en ella el renombrado barítono Sr. Liscara y el reputado maestro Sr. Baza.

Mañana probablemente publicaremos la lista completa de la compañía.

Ha fallecido en Figueras nuestro paisano el bizarro y pundonoroso comandante de Estado Mayor D. Antonio Ramirez Meya, Caballero de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, del Mérito Militar y otras varias por méritos de guerra.

Descanse en paz el alma del finado, el cual fué modelo de militares en el cumplimiento de su deber.

Ayer falleció en esta capital el joven estudiante D. Ricardo Espinosa Aguilard.

La muerte del Sr. Espinosa ha causado profundo sentimiento a todos sus compañeros de estudio, quienes habi podido apreciar en su frecuente trato las excelentes prendas que le adornaban.

«La Union Escolar Granadina», a nombre de toda la clase dirigió ayer a sus afligidos padres, residentes en La Puerta (Jaen) un expresivo telegrama de pésame en tan triste desgracia.

Además la Redaccion del periódico escolar ha dedicado una sencilla corona a la memoria del infortunado compañero, é invita a todos los estudiantes para que concurren a los funerales que en sufragio del alma del finado tendrán lugar hoy a las nueve de la mañana en la parroquia de San Matias.

Temporada de invierno 1896 97. Los surtidos más completos y convenientes de géneros para esta estacion se han recibido en EL SOL, Zicatín, 5.º Géneros de novedad para vestidos y abrigos de señoras, para trajes de caballeros, capas y gabanes, mantas, cobertores, mantones, toallas, géneros de punto, todo a precios sin competencia.

Ved y comprad. EL SOL, Zicatín-5.º

A vestirse. Son verdaderamente importantes los surtidos de toda clase de géneros, que diariamente se reciben en los acreditados almacenes LAS AMERICAS, calle del Príncipe número 7. Tanto en los artículos para señora, como en los de caballero, hay abundantes existencias en clases superiores, de la más alta novedad, a precios reducidos; a juzgar por los que hemos tenido ocasion de examinar, nos atrevemos a asegurar que será el establecimiento, más frecuentado por todas las clases de la sociedad, puesto que sus géneros reúnen las condiciones de bondad, novedad y precios baratísimos.

Grandes surtidos en tales novedades para vestidos y abrigos; géneros para trajes de caballero, gabanes y capas, surtido especial en alfombras y tapiceria, sederia, chales y tocas punto, mantoneria, pieles, capotes, entres, bayetas, refajos punto y bordados y multitud de artículos.

Géneros para todas las fortunas.—Taller de sastreria.—Ventas al contado.—Domingos y dias festivos no hay despaches.

Mil pesetas. Me mejores que las del Dr. Pica, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Para una imprenta. Un precio muy económico se venden: Una fundición del cuerpo diez, a medio uso y que no se ha utilizado más que en obras.

Obra fundición del cuerpo ocho en las mismas condiciones.

Las dos se hallan en muy buen estado y están muy completas y bien surtidas. Darán razon en la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA.

La más alta novedad, a precios reducidos; a juzgar por los que hemos tenido ocasion de examinar, nos atrevemos a asegurar que será el establecimiento, más frecuentado por todas las clases de la sociedad, puesto que sus géneros reúnen las condiciones de bondad, novedad y precios baratísimos.

Grandes surtidos en tales novedades para vestidos y abrigos; géneros para trajes de caballero, gabanes y capas, surtido especial en alfombras y tapiceria, sederia, chales y tocas punto, mantoneria, pieles, capotes, entres, bayetas, refajos punto y bordados y multitud de artículos.

Géneros para todas las fortunas.—Taller de sastreria.—Ventas al contado.—Domingos y dias festivos no hay despaches.

Mil pesetas. Me mejores que las del Dr. Pica, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Para una imprenta. Un precio muy económico se venden: Una fundición del cuerpo diez, a medio uso y que no se ha utilizado más que en obras.

Obra fundición del cuerpo ocho en las mismas condiciones.

Las dos se hallan en muy buen estado y están muy completas y bien surtidas. Darán razon en la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA.

Cartera de un Oidor. Señalamientos para el día 30 de octubre. Sala de lo Civil.

Juzgado de Motril.—Entre D. Andrés Serrano Paerola con el Ayuntamiento de Motril, sobre interdicto de recobrar.—Abogado, Sr. Sargarrá; procurador, Sr. Rodríguez; secretario de Sala D. Mariano Alonso.

Sala de lo Criminal.—Sección 1.ª Juzgado de Motril.—Contra Antonio Brabo Rubio y otros, sobre disparo de arma de fuego.—Abogado, Sr. Fernandez Jimenez; procurador, Sr. Ortega; secretario de Sala, D. Francisco Jimenez Herrera.

Juzgado de Baza.—Contra Antonio Perez Manzano, sobre disparo.—Abogado, Sr. Esteban; procurador, Sr. Reyes; secretario de Sala, don Mariano J. de la Serna.

Sesion 3.ª Juzgado de Guadix.—Contra José Delgado Rodriguez, sobre hurto.—Abogado, Sr. Cobos Maza; procurador, Sr. Sanchez de Molina; secretario de Sala, D. Isidoro M. Millet.

Se ha suspendido por enfermedad de los procesados, hasta nuevo señalamiento, el juicio oral sobre este procedimiento del juzgado de Ujifal contra D. Santiago Martinez Rodriguez y D. Ricardo Martinez Rodriguez, como abacados de su difunto hermano D. Toribio Martinez Rodriguez y a instancia de la viuda D.ª Adelaida Tovar Martinez.

Teatros. Beneficio. Con un lleno completo se celebró anteañoche en el Principal la anunciada funcion a beneficio de un joven estudiante, hijo de un profesor de la escuela.

Constituyó el núcleo del espectáculo la preciosa comedia Inocencia de Miguel Echeagaray, calada en la clásica Niña boba de Lope de Vega, sirviendo de ocasion a la bella actriz sefiorita Hurtado de leer la dulzidad de su talento de artista, que en tal obra se pone a prueba como en pocas, por las difíciles transiciones del personaje principal.

El público aplaudió en diferentes ocasiones y muy particularmente al final de la obra, teniendo que presentarse a sus instancias en escena la sefiorita Hurtado y los demás intérpretes que cooperaron discretamente al buen conjunto.

Para la atraccion principal del beneficio de anteañoche fué el estreno de una lindísima mazurca de concierto escrita para orquesta por el joven maestro compositor don Antonio J. Fernandez Luján, cuyas obras van en un continuo crescendo.

La referida mazurca es una verdadera moreria; nutrida de ideas musicales é instrumentada con tal amore que se muestran en ella todas las combinaciones posibles de instrumentos.

El público hizo una justa ovacion al joven artista, haciendo repetir la mazurca, que dirigió hábilmente, consiguiendo nuevos aplausos.

Estreno. La noticia de que una nueva artista trabajaba por primera vez, llevó anoche bastante público al Principal, donde despues de Los Monigotes y de Los Valientes, se representó la graciosa comedia del inolvidable Pius A casa con mi papá, que, aunque anunciada como estreno en el programa, nos era conocida.

Con mucha emocien se presentó en escena la nueva actriz, cuya buena figura impresionó favorablemente al público. La sefiorita Carmen Garrero es de Málaga, y en aquel Conservatorio provincial ha hecho sus estudios con aprovechamiento extraordinario, siendo por algun tiempo la dama obligada de cuantas obras se han representado privadamente en la capital vecina, cuya prensa llama a esta distinguida artista la niña mimada.

Bien merece la sefiorita Guerrero todas las simpatias del público, pues ue a su belleza y donaire una escuela de buen gusto y bastante dominio de la escena. No era, sin embargo, la obra de anoche apropiada para leer con toda brillantez las condiciones artísticas de la nueva dama joven, cuyo repertorio predilecto es el drama romántico y la alta comedia. Pero dada la índole de la obra, traducción del francés sin duda, la sefiorita Guerrero demostró que profesa su arte con grande aficion y éxito, siendo acogida con cariño por el público, que premió con aplausos su labor, augurándole, para la noche en que se represente D. Juan Tenorio, un triunfo completo.

Así lo esperamos.—T.

En la estación de Córdoba, han quedado muchos faroles inútiles. Uno de los vagones fué empujado por el viento, hasta el primer paso a nivel.

Despues del ciclón, otro tren tuvo que hacer el trayecto entre dos estaciones precedido de varios hombres que iban apartando los obstáculos de la vía.

A las siete y cinco de la mañana, salió de la estacion de Córdoba un tren especial de mercancías destinado a La Palma (Huelva) y cuando era más recio el ciclón al llegar el tren al disco del kilómetro 1, notó el maquinista que había un hombre en la vía, dando freno, pero sin evitar el atropello.

Inauguración del Real. La temporada del teatro Real se inauguró anteañoche con El buque fantasma, de Wagner. La entrada fué bastante floja en palcos y butacas, y muy nutrida en el paraiso. La obra gustó menos que otras de Wagner, y en la interpretacion sobresalió tan sólo el barítono Sr. Blanchard. Las piezas que se aplaudieron fueron el duo de barítono y tenor; del primer acto, el coro de hilanderas, la balada de tiple, el tercero del segundo acto, y el duo de tiple y tenor del tercero. Las decoraciones pintadas por Bassato y Amalio han agradado. Goula estuvo bien dirigida. Se ha notado la ausencia de la real familia.

Desde Cádiz. La Geraldine.—Soldados enfermos.—Patriotas.—Toros fijos.—Defuncion y sepelio. Ha debutado en esta hermosa Geraldine la cual trae nuevos ejercicios. Desoon teniamos de aplaudirla otra vez recordando mucho los gratos ratos que nos proporcionó con sus trabajos. Nosotros no terminaremos nunca de aplaudirla.

A bordo del «Ciudad de Cádiz» llegaron el lunes último noventa soldados enfermos procedentes de Cuba.

Al dar fondo, arribaron a él en «El Trocadero» las autoridades y en el «San Fernando» la junta de «El Imparcial» representada por D. Rafael Gasset, Quero, Coron Hieda Montemayor y el que estas líneas escribe.

Se saltamos como he dicho al vapor y el cuidado de todos fué el de informarnos del estado en que se encontraban los enfermos.

La mayor parte de ellos están tuberculosos y catorce gravísimos; uno de estos viene herido en un brazo horrosamente.

Trae el referido vapor correo 29 deportados sobresaliendo uno al mismo negro, al cual quisó el pueblo apedrear al ser conducido a la cárcel.

Se celebró la corrida de buayas, digo de novillos, que resultaron una solomen burras capatales.

Crísis; fué buena la tarde con el estoque despatchando a sus dos toros de los estoqueados. En quites buenos.

Calderon afortunado en todo compaña compañero «Pescadero». De los chicos Elijano «Chico». Los espadas fies on observados por los plebeos surtos en nuestra bahía.

Ha fallecido uno de los soldados que desembarcaron enfermos de Cuba. Mañana se verificará el sepelio asistiendo las autoridades y la Junta de «El Imparcial»; está dedicada una magnífica corona.

PELAYO SANCHEZ DEL ARCO. 27-10-96.

El ciclón. En Sevilla. El ciclón que se sintió anteañoche en Granada ha alcanzado a toda Andalucía; pero donde ha producido mayores daños ha sido en Sevilla.

Comenzó el fenómeno a las seis de la mañana y duró tres horas. La violencia del ciclón errancó en los pases y calles de la ciudad más de 300 árboles, algunos de ellos de gran corpulencia.

Tejas, chimeneas, armaduras de tejado, cobertizos y tapias se han derrumbado en número considerable. De muchos árboles solo ha quedado el tronco seco por haberse desgajado todas las ramas.

Los cristales de las casas se han roto a millares. Pero donde se sintieron con más fuerza los efectos del huracán fué en la vía férrea.

El tren descendente de Osuna encontró base entre Utrera y Dos Hermanas en lo más recio del ciclón. La vía vióse momentáneamente obstruida por los postes derribados y troncos de traviesas.

El convoy avanzaba lentamente, deteniéndose cuando había obstáculos que eran quitados y llegando a ésta con mucho retraso.

En la estacion de Córdoba, han quedado muchos faroles inútiles. Uno de los vagones fué empujado por el viento, hasta el primer paso a nivel.

Despues del ciclón, otro tren tuvo que hacer el trayecto entre dos estaciones precedido de varios hombres que iban apartando los obstáculos de la vía.

A las siete y cinco de la mañana, salió de la estacion de Córdoba un tren especial de mercancías destinado a La Palma (Huelva) y cuando era más recio el ciclón al llegar el tren al disco del kilómetro 1, notó el maquinista que había un hombre en la vía, dando freno, pero sin evitar el atropello.

Recogido inmediatamente, se le llevó al gabinete médico de la estacion, donde lo reconoció el profesor de guardia señor Sopeña.

Tenia el herido diversas contusiones en la espalda y region glútea bastante graves.

En Málaga. En la calle de Alamos y en otras muchas se rompieron multitud de cristales de escaparates y balcones; varias ramas de los árboles se desgajaron, y cayó a tierra un poste telégrafico.

deadas en bahía, se adoptaron desde la noche precedente las oportunas disposiciones para reforzar sus amarres.

Los vapores anclados en la escollera del Este suspendieron ayer las operaciones de carga, por ser imposible atraer a los costados y esta circunstancia hizo que a los emigrantes que debían embarcar en el «Aquitaine» se les prohibiese hacerlo, en evitación de graves accidentes.

Noticias generales.

Daños en la aceituna.

El año que ha causado la enfermedad conocida por el *gusano de la aceituna* en todos los olivares de la provincia de Málaga, se calcula en más de dos millones de reales.

¿Será cierto?

Con las consiguientes reservas, porque entendemos que la noticia reviste caracteres de fantástica, recordamos la signi ficante que publica un diario malagueño: «Se nos asegura que en poder de los moros piratas de la Bahía de Bocoja, en el Rif, hay un bote del crucero Reina Regente, que dos o tres días después de la horrosa catástrofe, que nos privó de ese hermoso buque de guerra, encontraron los piratas en las aguas de aquella costa.

Esta manifestación la ha hecho al capitán del vapor Sevilla, D. Ochoa Bosch, uno de los piratas capturados por dicho señor y que está pendiente del proceso que se sigue.

Sería conveniente inquirir si el moro no ha mandado, y en este caso hacer gestiones para recobrar ese bote y conservarlo en el Museo Naval, como recuerdo histórico.

Los portugueses en África.

Por telegramas recibidos en Lisboa, se conoció la forma en que han sido castigadas las gentes de la región de Bendo en la colonia de Argel.

La cuestión de Oriente.

En un discurso pronunciado en Leeds por el marqués de Lansdowne, ministro de la Guerra, dicho personaje se ha manifestado opuesto a la acción aislada de Inglaterra para derribar al Sultán de Turquía, porque esta política aventurera gravaría en bastantes millones al presupuesto y haría necesario el establecimiento del servicio obligatorio.

Combate en Grecia.

Telegráfico de Atenas: «La partida real de Takis ha sostenido cerca de Coriza un largo y empuñado combate contra las tropas, teniendo estas últimas noventa soldados muertos y prisioneros de los rebeldes. Asegúrase que el jefe de la partida proyecta canguiar estos prisioneros por los insurgentes detenidos en Monastir y que se supone son víctimas de crueles tratamientos.»

Congreso Católico.

Se ha publicado la memoria del Congreso católico de Reims. De su lectura se desprende que la prensa incurrió en algunos errores al dar cuenta de la misma. Dicha memoria dice textualmente: «La sociedad civil debe reprimir todo lo que constituye un ataque al libre ejercicio de la religión.» Acerca de los deberes de los ciudadanos se limita a reproducir las palabras de León XIII en la Encíclica Sapientia: «Si las leyes del Estado están en contradicción abierta con la ley de Dios, entonces la resistencia es un deber y la obediencia un crimen.»

Los vinos en Francia.

Los mercados franceses de vinos ofrecen escaso interés, por notarse en ellos mucha calma y escasez de operaciones. Reina todavía bastante incertidumbre sobre el resultado de la cosecha de Francia de este año, pero se espera que seguirán fluyendo los vinos españoles, pues la elevación de los cambios contribuye a facilitar las compras.

El capitán del «Prosper Coreu».

En el vapor «Andalucía» llegó ayer a Málaga el capitán de la barca francesa «Prosper Coreu», (y no «Prosper Corina» como se ha dicho hasta ahora por todos los periódicos) el cual va de paso para Almería con objeto de encargarse del mando de un embarcación.

encero iba a estacionar los poblados de los moros.

Los rigores de los riffeños se trocaron en atenciones, disputándose todos el privilegio de entregarle a los sherrifes.

La política y la prensa

Jafeto de la prensa extranjera.

Leemos en O Correio da mancha de Lisboa: «La situación (en España) se presenta con un dilema terrible: si es vencida en la lucha, es un gran desastre irreparable, que dada la natural altivez de una nación que fué tan grande y que aún conserva restos brillantes de su pasada grandeza, herirá su integridad; si vence, y ojalá venza, no por eso el fuego cuyas llamas censiga apagar dejará de quedar latente, para que haga irrupción cualquier día; ni la victoria reportará medios de resarcir las graves pérdidas y restablecer el desequilibrio financiero, que es siempre causa de fiebre y de malestar en una nación.»

Nuestros telegramas

Continúa el telégrafo en el estado de incomunicación en que se hallaba anteayer y ayer. Anoche funcionaba la línea de Málaga, pero en aquella capital estaban también incomunicados con Madrid, Córdoba y Sevilla.

Por tal causa no hemos recibido ningún telegrama de nuestro servicio en la Corte. Si, como creemos, hoy se restablecen las comunicaciones y recibimos con oportunidad despacho interesantes, los publicaremos en seguida en nn «Alcance».

ALHAMA GRANADA ZACATÍN No. 44. Esta casa es la que vende los SOMBREROS más bonitos y elegantes que se reciben en Granada. Los SOMBREROS flexibles ingleses desde 2 pesetas. Los SOMBREROS Imper ingleses desde 6 pesetas. Las GORRAS desde 1 peseta. Las BOINAS desde 1 peseta. Gran surtido en SOMBREROS cordobeses y sevillanos de casco y de camisa. SOMBREROS franceses é ingleses de las mejores marcas conocidas. Precios increíbles.

ALHAMA ZACATÍN No. 44. Sección religiosa San Claudio Era hijo de San Marcelo y de Sta. Nona. Nació en la ciudad de León, España, así como sus dos hermanos Luperico y Victorio. Al publicar los emperadores Diocleciano y Maximiano la persecución contra la Iglesia, estaba de prefecto en la provincia de León Diogeniano, jefe de la legión Gemina creada por Augusto César.

Oracion del día Oh Dios que nos haces la merced de que celebremos el nacimiento al cielo de los santos mártires Claudio y sus compañeros, concédenos que tengamos la dicha de gozar en su compañía de su eterna bienaventuranza. Por Nuestro Señor Jesucristo.

Cultos para hoy Jubileo de las cuarenta horas.—En la Iglesia de San Matías. Se manifiesta a las siete y media y se oclia a las cinco y media. Misa cantada.—En la Catedral, Real Capilla y San Matías a las nueve. En las Angustias, San Justo, la Magdalena y San Matías misa de doce. Novena.—La de San Rafael en San Juan de Dios a las cinco y media y predica un padre Jesuita. Octavario.—A las Animas en la Iglesia de San Matías a las cuatro y predica el P. Manuel Jimenez, Escorialpo. Rosario.—En la Catedral, San José, San Andrés, San Matías y San Ildefonso a las ocho. En las demás Iglesias a la oracion. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Belen, en San Juan de Dios.

Cultos a Nra. Sra. de la Salud En la iglesia parroquial de San Cecilio dará principio el día 2 de noviembre, a la oracion, la novena que en sustitucion a la rogativa se viene practicando todos los años por Real Hermandad en memoria de los beneficios obtenidos de Nuestra Señora, especialmente en tiempo de calamidades, predirando todas las noches el señor D. José Bueno Parde, Misionero Apostólico. El domingo 3 de noviembre, en que se celebra el Patrocinio de Nuestra Señora, será la funcion principal, a las once de la mañana, en la que será orador el Sr. Dr. D. Enrique Bermejo Aleman, cura en comision de Sta. Maria Magdalena.

Todas las noches, despues de la novena, se hará un ejercicio piadoso en sufragio de las Benditas Animas, y en la última se cantará la letanía de todos los Santos y las pases que se acostumbraban cuando la procesion llegaba al templo de Nra. Sra. de las Angustias.

En su entrada principal por la calle de San Juan de Letran, otra por la calle del Altillo de las Eras con comunicacion interior, otra por la placeta del Hornillo, completamente independiente y el resto son todas interiores, la edificacion es de cuerpos de alzada, de antigua construcción, sumamente abandonada y falta de reparacion en todas y cada una de sus viviendas, comprendiendo de extension superficial de seiscientos cuarenta y un metros y veinte y siete decímetros que con doscientos noventa y ocho metros y sesenta y seis decímetros hacen un total de novecientos treinta y nueve metros y tres decímetros, y en atencion a su estado, a que carece de agua sitio en que radica, fué tasada en seis mil doscientas cincuenta pesetas.

LA SEÑORA D.ª Eugenia Valero y Nuñez de Prado VIUDA DE SIQUÉS, falleció piadosamente en el Señor el 27 del corriente, R. I. P. Su directer espiritual, su hija doña A. unselon, hija política D.ª Vicenta Aguado, sobrinos y demás parientes Suplican a sus amigos que sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor.

Alhondiga.

PARQUES Y BALANCES DEL TERCEO EL 29 DE OCTUBRE Existencia del trigo Fanegas. Sobrante de ayer 2921 Entrada de hoy 262 Total existencia de hoy. 3173 Venta de trigo. Al precio minimo de 11 ptas. 00 cénts. 15 Al precio máximo de 12 ptas. 00 cénts. 49 A precios intermedias. 111 Total vendido. 175 Balance del trigo. Existencia total de ayer. 3173 Venta total de ayer. 175 Sobrante para hoy. 2998 Precio de varios granos. Cebada de 8'00 ps. lanoga, a 8'50 ptas fanegs. Habas de 11'00 id. id. a 12'00 id. id. Maiz de 10'00 id. id. a 11'00 id. id. Yeros de 0'00 id. id. a 0'00 id. id.

El tiempo.

Segun las observaciones practicadas el 29 en la estacion meteorológica de la Universidad, la altura del barómetro a las nueve de la mañana, era 696'15 milímetros, soplando el viento Oeste, hálándose el cielo casi cubierto y se puede pronosticar tiempo variable. Desde las nueve de la mañana de ayer, a la misma hora de la mañana de hoy, la temperatura máxima del aire a la sombra ha sido de 15'3 grados centígrados y al sol de 16'2. La minima en igual periodo de tiempo fué de 4'1 sobre cero en el termómetro cubierto y de 1'5 sobre cero al aire libre. Termómetro tipo a las nueve de la mañana, 10'3. Pluviómetro 2'92 milímetros de lluvia.

Nos escriben de Mysore (Indias) que las mejores partidas de madera de Sandalo han sido compradas para la fabricacion del célebre «Sandalo Midy», las «Santas impresas con el nombre «Midy» son las únicas que contienen la esencia pura y autentica cuya rápida y segura accion no produce ni dolores ni dolores de riñones; se prefieren a los productos similares y baratos para la curacion de las afecciones de la juventud.

Un perfume y un cosmético.—La superante excelencia aromática del Agua Florida de Murray y Lanman ha hecho que sus cualidades como cosmético hayan parcialmente pasado desapercibidas, no es tan solo el más refrescante y delicioso de los perfumes, sino que como lecion para extirpar las asperezas del cutis es imponderable. En climas tropicales donde el excesivo calor causa incomodas erupciones, esta mitigante agua floral tiene rival para propósitos cosméticos: Su deliciosa fragancia es tambien un completo antídoto para el dolor de cabeza nervioso y vértigos, esto previene a los compradores ver si las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, drogistas, New-York» están grabadas de relieve en el vidrio de cada botella. Sin esto ninguna es legítima.

«Moda y Arte.»

La grandiosa é indispensable publicacion de señoras Moda y Arte, se encuentra de venta al precio de 35 céntimos número, en la Administracion de El Popular, Acera de Parro, núm. 78. P.

TABACO.

Recomendamos a los buenos fumadores, las cajetillas imperiales, tabacos y pipadura de la acreditada marca Flor de tabacos de PARTAGAS. De venta en las principales espendurias.

CASAS Y PISOS.

Véase la lista en la seccion de anuncios. Para más detalles, los repartidores de El Defensor en las oficinas de este periódico, Reyes Católicos, 8, pliso principal, de tres a cuatro y media de la tarde.

Edicto.

D. José Marceliano Gonzalez Martin, Comendador de Número de la Real Orden de Isabel la Católica y Juez de primera instancia del distrito del Sagrado de esta capital. Hago saber: Que en los autos que se siguen en dicho Juzgado por la Escribanía del actuario sobre concurso voluntario de acreedores de don José Ramon Avila y su difunto hermano D. Felipe a solicitud de los señores del mismo, he acordado sacar a pública subasta por tercera vez sin sujecion a tipo las casas y semovientes que a continuación se expresan: Una casa sita en la placeta de la Tiza número 24, que linda por su derecha con otra de don Miguel Granizo, por la izquierda con la de don Rafael del Castillo y en su espalda con el callejon de los Don Padros. En su parte edificada se compone de tres cuerpos de alzada de antigua construcción, en bastante mal estado, cuya fianca fué tasada en la cantidad de dos mil pesetas. Un grupo de casas, conocido por el Hornillo de Vargas, sito en el Barrio de San Lázaro, calle de San Juan de Letran; este edificio cuya entrada principal la tiene por la placeta del Hornillo de Vargas, linda por su derecha con las calles de San Juan de Letran a la que dan frente ocho de las viviendas que constituyen dicho edificio, por su izquierda con solar resalgo y corrales de las casas de D. Rafael Diaz y D. Antonio Ilescas de la calle del Ciego y por su espalda con la calle Altillo de las Eras se compone de catorce viviendas de las que como sea dicho echo de ellas

lindan su entrada principal por la calle de San Juan de Letran, otra por la calle del Altillo de las Eras con comunicacion interior, otra por la placeta del Hornillo, completamente independiente y el resto son todas interiores, la edificacion es de cuerpos de alzada, de antigua construcción, sumamente abandonada y falta de reparacion en todas y cada una de sus viviendas, comprendiendo de extension superficial de seiscientos cuarenta y un metros y veinte y siete decímetros que con doscientos noventa y ocho metros y sesenta y seis decímetros hacen un total de novecientos treinta y nueve metros y tres decímetros, y en atencion a su estado, a que carece de agua sitio en que radica, fué tasada en seis mil doscientas cincuenta pesetas.

Un burro nombrado padre, entero, como de unos ocho años de edad, con un metro cuarenta y cinco centímetros de alzada, sin hierro, tasado en cien pesetas. Una burra, culebra, torda, doce años, un metro veinte y cinco centímetros, en ochenta pesetas. Una burra, maría manga, ocho años, un metro veinte y cinco centímetros, tasada en ciento veinte y cinco pesetas.

Una yegua, primorosa, castaño oscuro, veinte años, un metro cuarenta y cinco centímetros, con marca B y número 102, en ochenta pesetas. Un muleto, esteallo claro, entero, rastra de la yegua primorosa, en ciento cincuenta pesetas. Una yegua serrana, torda, catorce años, un metro y cuarenta y cinco centímetros, sin hierro, en doscientas pesetas.

Una yegua torda, atrupada, hierro B número 27, trece años; un metro cincuenta y dos centímetros, en doscientas cincuenta pesetas. Una yegua avellana alazana, un metro cuarenta y cuatro centímetros, diez años, tuerta, en ciento cincuenta pesetas. Una yegua clavellina castaña, catorce años, un metro cincuenta centímetros, hierro A, en ciento cincuenta pesetas.

Una yegua jardinera castaña, diecisiete años, un metro cuarenta y cinco centímetros, en ciento cincuenta pesetas. Una rastra de esta yegua, petrilla castaña, con hierro B núm. 97 en setenta y cinco pesetas. Una yegua guatera alazana, doce años, un metro cuarenta y ocho centímetros, en doscientas cincuenta pesetas.

Una rastra de dicha yegua, muleto entero, en ciento sesenta pesetas. Un caballo moro, entero, negro, cuatro años, un metro cincuenta centímetros, en trescientas pesetas. Una yegua tijereta castaña, siete años, un metro cincuenta centímetros, ciega, en ochenta pesetas.

Y con la baja del 25 por 100 del precio de tasacion del corral situado en término de Antequera, nombrado de San Ildefonso é Grande, situado a unos veinte kilómetros de dicha ciudad, el cual linda por el Norte con el corral del Barranco, las Mojillas, Huerta Solana y Solanilla, Pailillas y Casillas; Oeste corral del Cerro; Sur corral de los Cardejos, por e. que cruza el arroyo llamado Antio Jimenez, Capellanias, cortijos de los Almendros y de los menores, y por el Este Casa blanca y parte casilla. Se compone dicha fianca de cabida como de ochocientas fanegas, equivalentes a quinientas, ochocientas, cincuenta y ocho áreas y sesenta y dos centiáreas del marco de Antequera, tierra de labor, secano de primera y segunda calidad y muy poca de tercera con algunos masehones de monte bajo y algunas «cuchas», encontrándose divididas en tres hojas nombradas de la Solanilla, Pastelera y Arroyo Honda, arraigado en dichas tierras y algunas próximas a la casa unos cinco mil olivos de diferentes clases y tamaños, y como en el centro de la fianca se halla enclavada la casa cortijo con uno y dos cuerpos de alzada, en mal estado de conservacion, de mamposteria, madera y cubierta de teja y mide una extensión superficial de tres mil quinientos sesenta y seis decímetros cuadrados con inclusion de pa-

El conocido horticultor Sr. GIROUD que acaba de llegar de su larga excursion al extranjero, ha traído entre otras muchas novedades concernientes al ramo de floricultura y arboricultura lo más selecto que se conoce en Jacintos y Tulipanes de Holanda Ranúnculos, Moñas, Anémones, Crocus y todas las demás clases de cebollas de flores, propias para plantar en esta estacion. Todos los artículos están disponibles por millares. Toda clase de plantas de adorno, de árboles frutales y de árboles y arbustos para jardines y pasos. Semillas, flores cortadas, ramos, canastillas, coronas. Precios fuera de toda competencia.—Catálogos gratis.—Venta al detall y por mayor. Jardín y despacho: Quinta Alegre, junto al Puente Verde, GRANADA.

EL CANON. Interesante a las familias y especuladores GRAN FABRICA DE CALZADO DE J. GUIJARRO, HIJO, Plaza de San Agustín, (última nave de los Mercados.) Exportacion a todos pntos y sucursales propias en Granada, Reyes Católicos número 10, y Paerta Real número 6; Sevilla, calle de las Siervas 16; Cadix, calle Aranda número 2; Huelva, calle de Palacios número 9; Málaga, calle de Granada número 76, Línea de la Concepcion, calle de la Libertad número 19; Córdoba, Caesta de Luján número 7; Almería, calle de la Gloria número 20; Jaen, calle de Saron núm. 3; Badajoz, calle de San Juan número 40; Cáceres, calle de Alfonso XIII número 27; y Ciudad Real, calle de Arcos número 14. Esta casa que fabrica 600 pares de calzado por dia y en cuyos talleres ocupa 400 operarios ofrece de hoy en adelante una baja de 8 por 100 a sus compradores por mayor conceptuándose como tales al que emplee de 25 pesetas en adelante y en el local de la fábrica en el que encontrarán 200 clases diferentes y un surtido siempre permanente de 20.000 pares de cuantas clases se puedan desear tanto en fino como basto, y todo recientemente concluido a los mismos precios de todas las sucursales de esta plaza y de España, abriendo este sistema de despacho con objeto que las familias obtengan el mismo beneficio que los que comercian con nuestros calzados. Horas de despacho todos los dias de echo de la mañana á ocho de la noche. Precios fijos y estampados en la suela.

A los labradores.

Despues de ensayar en mis labores desde hace tres años y en diferentes frutos los GUANOS Y ABONOS de la casa Treuer y Compania, comparándolos con los más acreditados, su excelente resultado me ha decidido a darlos a conocer en esta Vega. Se dan a prueba a 16 rs. la arroba.

Depositario exclusivo de la provincia Salvador Montero, direccion, Casé del Siglo.—Almacenes en Granada, Ancha de Santo Domingo, 1; en Santafé, Calle Real, Cañaveril, D. Manuel Taboada; Callar Vega, D. José Ruiz Restey; Armilla, don Antonio Garcia Gonzalez; Jan, D. José María Marin; Pinos Puente, D. Francisco Sanchez Lopez; Viznar, D. Valentin Ruiz; Balcena, D. José María Carrasco.



EL CANON. Interesante a las familias y especuladores GRAN FABRICA DE CALZADO DE J. GUIJARRO, HIJO, Plaza de San Agustín, (última nave de los Mercados.) Exportacion a todos pntos y sucursales propias en Granada, Reyes Católicos número 10, y Paerta Real número 6; Sevilla, calle de las Siervas 16; Cadix, calle Aranda número 2; Huelva, calle de Palacios número 9; Málaga, calle de Granada número 76, Línea de la Concepcion, calle de la Libertad número 19; Córdoba, Caesta de Luján número 7; Almería, calle de la Gloria número 20; Jaen, calle de Saron núm. 3; Badajoz, calle de San Juan número 40; Cáceres, calle de Alfonso XIII número 27; y Ciudad Real, calle de Arcos número 14. Esta casa que fabrica 600 pares de calzado por dia y en cuyos talleres ocupa 400 operarios ofrece de hoy en adelante una baja de 8 por 100 a sus compradores por mayor conceptuándose como tales al que emplee de 25 pesetas en adelante y en el local de la fábrica en el que encontrarán 200 clases diferentes y un surtido siempre permanente de 20.000 pares de cuantas clases se puedan desear tanto en fino como basto, y todo recientemente concluido a los mismos precios de todas las sucursales de esta plaza y de España, abriendo este sistema de despacho con objeto que las familias obtengan el mismo beneficio que los que comercian con nuestros calzados. Horas de despacho todos los dias de echo de la mañana á ocho de la noche. Precios fijos y estampados en la suela.

tios y corral, distribuida en varias habitaciones, dependencias de labor, granero, cuadra, pajar, atrejos, molino de aceite con dos vigas, rufo y demás artefactos, tasada dicha fianca con inclusion de la casa cortijo en la cantidad de ciento veinte y siete mil quinientas pesetas, de cuya cantidad hay que rebajar el veinte y cinco por ciento, señalándose para que tenga efecto la del ganado el día veinte del próximo mes de noviembre y hora de las doce y media de su tarde, y para la de las casas y cortijo el día treinta del mismo mes y hora, advirtiéndose que los licitadores deberán consignar previamente en la mesa del Juzgado para tomar parte en la subasta el día por ciento del precio dado a la tasacion despues de hecha la rebaja del veinte y cinco por ciento y que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avaluo, despues de bajado al veinte y cinco por ciento respecto al corral de San Ildefonso. Dado en Granada á veinte y seis de octubre de mil ochocientos noventa y seis.—José Mercediano Gonzalez.—Por mandado de S. S., Enrique Dolgado Martín.

Centro de vacunacion

FARMACIA DE GALVEZ. Mesones 81. Horas de doce a cinco de la tarde. Tubos de injec de las mejores procedencias.

Repaso de Derecho.

Dirijanse al Licenciado en esta Facultad D. Pascual Santacruz. Puentezuelas, 11.

FOR AUSENTARSE

sus queños se hace almoneda de una anticámara, repostero, estrado y varios muebles. Calle Abenamar, 7. Se vende á voluntad de su dueño la casería llamada de Fonseca, término del lugar de Pélizgos, con entrada por la carretera de Jaen. Es libre de todo censo y gravámen. Darán razon del precio y condiciones en casa del Sr. Afan de Ribera, calle de San Miguel Baja, núm. 22.

OSTRAS FRESCAS DE BOO.

(6 REALES DOCENA.)—Juan Ruiz Galvez.-LAS COLONIAS, Calle de Mesones, 56.

EL ARTE DE LA LECTURA.

A los maestros y a cuantas personas se dedican é interesan por la instruccion de la juventud recomendamos esta obra original del distinguido escritor Sr. Anchorena, que constituye el método más científico y claro para enseñar a leer de cuantos se han publicado. El arte de la lectura está recomendado por Real orden y ha merecido en Informe brillantísimo y muy favorable de la Real Academia Española. El arte de la lectura es el método escogido de texto en casi todas las escuelas públicas. Esta interesante obra se halla de venta en la librería de D. Diamas Sautat, calle de Mesones.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. Compañía célica del primer actor DON JUAN ESPANTALEON. Funcion para hoy.

A las 8.—Sección doble.—La comedia en un acto «Un crimen misterioso» y el «juguete cómico.—El vecino de ahí al lado». A las 9 y 1/2.—Sección triple.—La comedia en tres actos «Los dominios blancos». Precios para cada seccion: Entrada pral. 20 cénts.—Paraiso, 15 cénts.

Casas y pisos.

Las personas que deseen en informes de... de todas las casas y pisos que se alquilan en Granada...

Reyes Católicos, 8, principal, desde las tres a las cuatro y media de la tarde.

Este servicio será retribuido por la persona que lo utilice con una módica gratificación...

- Santísimo de San Pedro, 1, casa. Aire, 2, casa. Cuesta Aceitaneros, 4, casa.

- Carrera de Genil, 87, casa. Id. id. 91, casa. Id. id. 93, casa.

- Teril, 12, casa. Callejón de las Campanas, 9, casa. Solares, 16, casa.

- Nicuesa, 8, casa. San Pedro Mártir, 19, casa.

- Cuesta de Infantes, 10, casa. Gomez, 26, piso principal.

- Medez Nuez, 28, tres portales. San Anton, 69, casa.

- Jardines, 20, casa. Puente Castañeda, 5, casa.

- Rejas, 8, casa. Nueva de la Virgen, 3, casa.

- San Miguel Baja, 11, casa. San Anton, 65, casa.

- Acera de la Virgen, 2, casa. Acera de Darro, 12, piso primero.

- Gozo, 4, casa. Campillo Bajo, 3, casa.

- Alhóndiga, 2, surrutulo. Alhóndiga, 16, 18 y 20, piso principal.

- Nevas, 23, dos pisos terceros.

Panorama Nacional.

Magnífica colección de hermosísimos fotogramas que reproducen las vistas más hermosas, los monumentos arquitectónicos más notables, los panoramas más sorprendentes y los tesoros artísticos de nuestro país.

Se publica en cuadernos que contienen

14 grandes fotografías

de 25 centímetros de ancho por 20 de altura y UN PANORAMA de doble tamaño.

Las fotografías llevan al pie compendiosa y bien escrita explicación de lo que representan.

El precio de cada cuaderno, con su cubierta, es

70 céntimos.

Por UNA peseta se remite certificado a las personas de fuera de Granada que lo deseen.

No se sirve ningún pedido al que no se acompañe su importe.

A los revededores y librerías que pidan de 15 ejemplares en adelante se le hace una baja de consideración.

Todos los pedidos que se hagan deben dirigirse a la Administración de El Defensor de Granada, exclusivo representante del PANORAMA NACIONAL en esta provincia.

En las oficinas de este periódico

Reyes Católicos, 8, principal,

se hallan de venta todos los cuadernos que van publicados.

Fábrica de aguardientes y uinos de todos brases... José Carrera Palma.

Impotencia. El Frío vital, etc. vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25, 40 pesetas) constituyen el grupo de los grandes tónicos...

NERVIOS. El Antinervioso Howard es el tónico más poderoso del sistema nervioso.

AUMENTA TÓNICO ORIENTAL. Cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO. PERFUMA.

DELICADO AGUA FLORIDA REFRESCANTE Y DURADERO. MURRAY & LANMAN.

Enfermos del oído. El Aceite Neubert cura las sorderas leves y los síntomas molestos del oído.

Venéreo y sífilis. Curación e inmunidad con los remedios antisépticos. Antibileno-rágico Ivel, para curar todo flujo uretral...

Reuma y gota. Para aliviar el dolor en pocas horas, tómense las Píldoras antirreumáticas del Dr. Audet.

El rabioso dolor de muelas. pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditando e iracundo.

LA ACTIVIDAD. Centro Consultivo de Hacienda. Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares...

LA COMPAÑÍA FABRI... HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS. Siendo el número mayor de premios alcanzados entre todos los expositores...

Males del estómago. Los ESTOMACALES MAITRE Y ROBIN regularizan las digestiones perturbadas y perezosas.

LOS GRANDES ESPECÍFICOS. Para curar la tos, catarros, tisis y asma: «Píldoras antisépticas del Dr. Audet».

IMPOTENCIA. Restaura, mejora y cura en poco tiempo la impotencia y las pérdidas...

LOS GRANDES ESPECÍFICOS. Para curar la tos, catarros, tisis y asma: «Píldoras antisépticas del Dr. Audet».

LOS GRANDES ESPECÍFICOS. Para curar la tos, catarros, tisis y asma: «Píldoras antisépticas del Dr. Audet».

IMPOTENCIA. Restaura, mejora y cura en poco tiempo la impotencia y las pérdidas...

LOS GRANDES ESPECÍFICOS. Para curar la tos, catarros, tisis y asma: «Píldoras antisépticas del Dr. Audet».

LOS GRANDES ESPECÍFICOS. Para curar la tos, catarros, tisis y asma: «Píldoras antisépticas del Dr. Audet».

IMPOTENCIA. Restaura, mejora y cura en poco tiempo la impotencia y las pérdidas...

LOS GRANDES ESPECÍFICOS. Para curar la tos, catarros, tisis y asma: «Píldoras antisépticas del Dr. Audet».

LOS GRANDES ESPECÍFICOS. Para curar la tos, catarros, tisis y asma: «Píldoras antisépticas del Dr. Audet».

IMPOTENCIA. Restaura, mejora y cura en poco tiempo la impotencia y las pérdidas...

LOS GRANDES ESPECÍFICOS. Para curar la tos, catarros, tisis y asma: «Píldoras antisépticas del Dr. Audet».

LOS GRANDES ESPECÍFICOS. Para curar la tos, catarros, tisis y asma: «Píldoras antisépticas del Dr. Audet».

IMPOTENCIA. Restaura, mejora y cura en poco tiempo la impotencia y las pérdidas...

Ignacio y Matias Nieva. PRIMERA CASA EN VINOS DE MESA. FUNDADA EN 1862.

Las bodegas están situadas en Valdepeñas, siendo las principales casas para la venta al por menor.

En Madrid, Palma Alta, 22. En Bilbao, Aslaban, 96. En Granada, Recogidas, 1.

En Granada, Recogidas, 1. Teléfono 229.

La Unión y El Fenix Español. Compañía de Seguros ruides.

Domestico Social. Madrid Calle Obispo, num. 1. (Pasaje de Recoletos).

GARANTIAS. Capital social efectivo, 12.000.000 pesetas. Primas y reservas, 48.598.510.

Total, 60.598.510. 86 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros contra INCENDIOS. Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.634,44 pesetas.

Seguros sobre la VIDA. En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones y especialmente las Pólizas de Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Subdirector en esta provincia D. Rafael de la Cruz Quesada, calle de San Teresa, num. 1.

En la misma casa están las oficinas de la Comisión del Banco Hipotecario de España y las de la Banque Trésorier antiguo, de las cuales es también responsable.

González Vera. Afamado dentista, Plaza del Carmen, num. 15.—Horas de consulta, de siete a doce y de dos a seis de la tarde.

LOS BUENOS REMEDIOS. Tos, Bronquitis, Tisis y estertores crónicos, por antiguos y recientes que sean.

Curación con los célebres Píldoras Antisépticas del doctor Audet. Calman la tos, disminuyen la expectoración, quitan la fatiga y dan ganas de comer.

10 pesetas en las boticas.—Prospectos gratis. Males nerviosos.

El Antinervioso Howard es el tónico más poderoso del sistema nervioso; no tiene rival para curar vértigos, mareos, el insomnio y pesadillas, temblores, ansiedad, sensaciones extrañas, frío, calor, dolor, sensibilidad, parálisis, falta de memoria, de voluntad y de resolución.

ACREDITADAS ESPECIALIDADES. GONZALEZ PERALES. Farmacia San Gil.—Granada.

Solución de orosoles de haya compuesta.—Es el mejor bálsamo y superior a cuantos jarabes y pastas pectorales se conocen.

Modifica ventajosamente y cura por su uso: tuberculosis, sudores colicativos, dispepsias (per sarcinas estomacales), gastralgias, laringitis, bronquitis, coqueluche, catarros bronquiales y palmonares, y la tos, por cualquier causa rebelde e inveterada que sea.

Frasco, dos pesetas. Polvos antiasmáticos.—Los fuertes ataques de asma esencial, que tanto afligen a los enfermos, se corrigen inmediatamente con estos polvos.

Caja, dos pesetas. Café Nervino Medicinal.

Este café nervino es el más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, migrañas, insomnio y estados nerviosos.

Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente.

Botellas de 4 y 8 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.

Botellas de 4 y 8 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.

Botellas de 4 y 8 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.

Botellas de 4 y 8 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.

Botellas de 4 y 8 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.

Botellas de 4 y 8 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.

Botellas de 4 y 8 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.

Botellas de 4 y 8 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.

Botellas de 4 y 8 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.

Botellas de 4 y 8 pesetas cada.—Se remiten por correo a todas partes.

El Defensor. no se pregunta por las calles.

Los que desean comprarlo encontrarán el número del día, al precio de DIEZ céntimos, en el Centro establecido para su venta, Carrera de Genil, num. 8 (Papelería de D. Eladio Perleón), y en la Administración de este diario.

REYES CATÓLICOS, 8, PRINCIPAL. Por suscripción se sirve a domicilio, llevando por la mañana la edición grande y por la tarde, casi diariamente, el ALCANCE TELEGRÁFICO, siendo al precio de este completo servicio SIETE REALES al mes.

Las suscripciones, fuera de Granada, cuestan seis pesetas cada trimestre y se cobran por anticipado; no sirven los pedidos ninguna nueva suscripción como no se acompañe, al pedir, el importe del primer trimestre en efectivo.

El Sr. Viqueo, letra de fact. sobre 6 collos de franco.

GRANDES VIVEROS de vides americanas para la repoblación de los viñedos florecidos.

En la acreditada finca que la Excmo. Sra. D.ª Dolores de la Cuadra, viuda de Villanova, posee en Gójar (esta provincia) se venden las mejores variedades de esta, que tan buenos resultados han dado en el año último.

Precio de 100 estaquillas, Ptas. 3'50. Para más detalles, dirigirse a su encargado en dicho pueblo D. Victor Bello Laurel.

Progreso de LA ESPERANZA. VIVIDA DE FERRAZ DEL RINCO. S. Jerónimo, 5, esquina a los Mercados.

Especialidad en pinturas preparadas, rocas, pinceles, barnices y otros Productos químicos y farmacéuticos específicos; sencillas, fáciles y rápidas para tocar y de todos colores.

Precios reducidos. FARMACIA Y DROGUERIA.

Don Santos Perez. Mesones, 21 al 25.—Granada.

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras. Herboristería médica. Alcañaloides. Aguas minerales, naturales y extranjeras. Productos para la fotografía, ciencias y artes.

Productos para las fabricaciones de jabón. Barnices. Brochas. Surtido completo de pinturas. Cola. Gomas para clarificar los vinos. Cemento romano. Colores.

Productos para la fabricación de pinturas de todas clases, etc. etc.

Productos para la fabricación de pinturas de todas clases, etc. etc.

Productos para la fabricación de pinturas de todas clases, etc. etc.